



**ARQUIDÓCESIS DE CALABOZO**  
**VICARIA EPISCOPAL DE PLANIFICACIÓN PASTORAL**  
**I JORNADA PASTORAL ARQUIDÓCESANA**

Calabozo, 24 Julio 2014

**PONENCIA: "LA IGLESIA QUE SOÑAMOS, LA IGLESIA QUE ANHELAMOS".**  
**SRA. CRUZ MARÍA PALMA.**

Secretaria de Arciprestago de Petare y Miembro del EAAP de Petare.

*En Petare hemos aprendido a vivir  
la Espiritualidad de Comunión.*

Agradezco a los organizadores de estas jornadas por la invitación al Arciprestazgo de Petare, en mi persona, y de parte del Equipo Animador decirles que estamos unidos en esta tarea de acompañamiento y organización. Un saludo grande para todos.

Brevemente describiré al arciprestazgo Petare.

Se encuentra ubicado al este de la Arquidiócesis de Caracas, tiene aproximadamente una población entre 700.000 a 800.000 habitantes, se ubica en el punto más al este de Caracas, siendo la principal salida hacia las poblaciones de Guarenas, Santa Lucía y el oriente del país. Conectado con el resto de la ciudad a través de la autopista Francisco Fajardo y la Avenida Boyacá, junto al sistema del Metro conocida como la linea1. Aproximadamente Unas 800 comunidades, (urbanizaciones y los barrios, que son la mayoría y las invasiones).

En ámbito pastoral... está conformado por 9 parroquias, 4 Vicarias, 3 Centros de Evangelización y unas 10 experiencias de animación (que son capillas y colegios donde hay catequesis y celebraciones Eucarísticas). Hay presencia de 18 congregaciones religiosas (femeninas y masculinas).

En esta gran realidad, conflictiva, llena de muchos problemas de salud, de transporte, de inseguridad, de una población que vive apurada por el día a día, encontramos a miles de personas que confiando plenamente en Dios se han comprometido con el evangelio: Catequistas, animadores juveniles, miembros de grupos apostólicos, cofradías, asociaciones, movimientos, misioneros...grupos de música, de danza, de teatro. Una gran riqueza de dones al servicio del reino de Dios sin ningún interés particular, solo el dar a conocer el amor de Jesús.

Yo quiero transmitir a todos ustedes la experiencia de comunión y participación que desde el inicio de la puesta en marcha del plan Pastoral en el año 1999 y con más formalismo en junio del 2002 hemos aprendido a vivir profundamente.

En la carta apostólica nuevo milenio ineunte, escrita por San Juan Pablo II; en el numeral 48... el cual leo textual dice:

*La invocación "Que sean uno" es imperativo que nos obliga, fuerza que nos sostiene y saludable reproche por nuestra desidia y estrechez de corazón".*

Esta carta apostólica herencia de jubileo del año 2000, nos habla de principio fin sobre la Espiritualidad de Comunión, sus características, la importancia y la forma de vivirla. Para los animadores de Petare ha sido inspiración junto a los 7 criterios pastorales que el proyecto diocesano de renovación y/o evangelización; para momentos meditación, de formación y de celebración.

Cuando hablamos de unidad y de fraternidad pensamos en organizar paseos, convivencias, multiplicar encuentros.... Todo esto es bueno pero la experiencia nuestra nos dice que espiritualidad de comunión es un "camino espiritual" que exige cambios internos de nuestra forma de ver, de ser, de actuar y de animar. Necesitamos realizar un esfuerzo diario por ser cada día más humanos, con nuestros hermanos (de parroquia, de grupo, de congregación) y con la gente que nos rodea. No es fácil, pero SI es posible hacerlo.

En Petare hemos obtenido grandes bendiciones porque los agentes de diferentes carismas, grupos, asociaciones tiene la oportunidad de hacer un servicio de animación y acompañamiento juntos... han entendido que para hacer realidad el plan pastoral cada uno pone su don su talento que eso contribuye para realizar una mejor organización y que asegura que muchos participen con mayor eficacia. Comparto con ustedes 4 estrategias que nos han servido para aprender vivir esta nueva forma de relacionarnos.

- ☺ **Mirar** (con el corazón) el misterio de la Trinidad (Lc 15, 11-32).  
SER PEREGRINOS.
- ☺ **Ver lo positivo** en el hermano ( y en aquel que no veo como hermano) (Mc 12, 13-17),  
SER CONTEMPLATIVOS.
- ☺ El hermano como **uno que me pertenece** (Lc 10, 25-37),  
INMOLARSE.
- ☺ **Dar espacio** al hermano para llevar sus cargas (Gal 6, 2),  
GESTAR VIDA.

Estos formas de vida espiritual fueron vividas por Jesús, entonces como yo que pretendo ser su discípulo no voy a intentar vivirlas? Claro que puedo y claro que debo hacerlo... si mi objetivo es la evangelización la participación de muchos.

Pero quien anima esto de vivir la espiritualidad de comunión en Petare?... TODOS y TODAS.

Claro en formar más sistemática y con el ánimo de involucrar y hacer conocer esta forma de ser, los primeros son los miembros de EAAP, los Sacerdotes y las Religiosas responsables de las instancias, el Sr. Obispo.

Algunos pasos que hemos realizados en nuestra forma de relacionarnos, de trabajar en equipos y sobre todo de celebrar que estamos juntos. Les enumero algunos.

#### **En Petare**

- Celebramos que estamos juntos, siempre.
- Tomamos en cuenta muy particularmente los carismas de las congregaciones presentes.
- Como Consejo Arciprestal tratamos de conocer las instancias; su realidad, sus problemas y sus potencialidades
- Ofrecemos espacios para ejercitar la espiritualidad de Comunión a todos los equipos y comisiones de trabajo.
- Cada instancia- congregación pone al servicio de todos sus dones y carismas, se los pedimos...
- Tratamos de ser una familia (cuando alguno tiene dificultades) todos estamos dispuestos para ayudar.
- El Obispo en un amigo, un hermano, un padre y así es el trato de todos los agentes.
- Estamos sectorizando porque es una necesidad llegar a los alejados que son muchos...
- Procuramos que la comunicación continua y sistemática del EAAP sea como las de los amigos. Siempre poniendo de primero la relación de hermanos y luego la de agentes pastorales.

También dejarle a cada uno un cuestionario que nos ayuda a vivir cada día la Espiritualidad Comunitaria.

Quiero presentarles algunos agentes pastorales de Petare, para que ellos mismos les cuenten como viven y como se sienten...

Finalizo con una hermosa frase de nuestro querido Papa Francisco "*Quien quiera vivir con dignidad y plenitud no tiene otro camino más que reconocer al otro y buscar su bien*"

## *Espiritualidad de Comunión, una experiencia que se construye cada día.*

Preguntas para reflexionar sobre nuestra experiencia de Espiritualidad de Comunión.

- ¿Veo a todos como hermanos?
- ¿Los siento como "uno que me pertenece" y por lo tanto alguien de quien debo hacerme cargo?
- ¿Recibo y valoro todo lo bueno que tienen los demás "como un don para mí"?
- ¿Le doy espacio, superando todo egoísmo?
- Las palabras de San Juan Pablo II, son fuertes...  
*No nos hagamos ilusiones: sin este camino espiritual, de poco servirían los instrumentos externos de la comunión. Se convertirían en medios sin alma, máscaras de comunión más que sus modos de expresión y crecimiento.*
- Y un último consejo que nos da en los puntos que estamos leyendo... las palabras de San Benito también pueden ser dirigidas a cada uno de nosotros...
- "*Es significativo lo que san Benito recuerda al Abad del monasterio, cuando le invita a consultar también a los más jóvenes: "Dios inspira a menudo al más joven lo que es mejor"*"